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　10月27日、桑原茂会頭はじめ当所三役が塩竈市、
塩竈市議会を訪問、令和４年度事業の要望を行いま
した。具体的な要望事項は別掲のとおりです。
　佐藤光樹市長、阿部かほる市議会議長からは、
「原油高騰や港湾整備、北浜の防潮堤整備などにつ
いては国や県へ強く要請していきます」「海岸通再
開発事業については、すでに県にも入ってもらい協
議を重ねている状況です」などの所見が述べられま
した。
　当所では、今後も関係機関への働きかけを行い、
要望内容の実現を図ってまいります。

塩竈市長・市議会議長へ塩竈市長・市議会議長へ
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・大震災から10年　再生から創生への歩み ……………… P.4、5
・会員企業視察（株式会社一ノ蔵） …………………………… P.2
・小規模企業振興委員連絡会議 …………………………… P.6
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・インボイス制度講習会・説明会

・ポリテクセンター
・塩釜市商業協同組合

コロナ 活性化に向けてコロナ後を見据えた地域の活性化に向けて
12項目を要望12項目を要望

【重点要望】
１．少子高齢化・人口減少への対応について
２．水産業、水産加工業の振興と、観光を核とした
新たな産業の開拓について

【具体的な事業要望】
 １．コロナ対策事業の拡充について 
 ２．海岸通市街地再開発事業の推進について
 ３．水産業、水産加工業への支援について
 ４．地域経済の持続的発展と雇用の創出支援について
 ５．港湾施設の早期整備と入港促進策の強化について
 ６．港奥部の整備と経済活動への結び付けについて
 ７．歴史文化を核にした交流人口の拡大について
 ８．地元企業の受注拡大について
 ９．都市計画道路の早期整備について
10．当所事業に対する補助金等の拡充について
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▲阿部かほる議長と山本進副議長へも要望を行いました▲▲▲▲▲▲▲▲▲▲▲阿阿部部かかほほるる議議長長とと山山本本進進副副議議長長へへへへへへへもも要要望望をを行行いいままししたしたしたたたた▲阿部かほる議長と山本進副議長へも要望を行いました
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エキスパート・バンク（専門家派遣）
各分野のエキスパート
（税理士・中小企業診断士・弁護士など）が
皆さんの経営をサポートします！

〈特色〉●費用は無料です（１テーマ１回）
　　　　●塩釜市内の小規模企業者の方が対象です
　　　　  （従業員商業・サービス５名以下、その他の業種20名以下）

詳しくは当所相談課へ
（電話367 - 5 1 1 1）

　11月２日、「企業視察研修会」を開催し、大
崎市松山の株式会社一ノ蔵と酒ミュージアム等を
視察しました。
　コロナ禍の中、地域の歴史と文化を活かした観
光が一つの流れとなりつつあり、ミュージアム運
営や日本酒大学などを実施する同社ならではの企
業スタイルを学びました。役員、議員など19名
が参加しました。
　同社は、昭和48年、勝来酒造、浅見商店、桜
井酒造店、松本酒造店の４社がひとつになり誕生
しました。昭和52年には、本醸造酒を敢えて税
金の安い二級酒として発売し、人気を博しまし
た。また、アルコール分が約半分の「ひめぜん」
やシャンパンのように発砲する日本酒「すず音」
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▲見学を終え、一ノ蔵こだわりの銘柄を試飲しました

◀

日本酒大学

◀蔵開放

▲一ノ蔵では、社会貢献事業として小学5.6年生を
対象とした「微生物林間学校」、日本酒を学び
造る「日本酒大学」やしぼりたての試飲、ステ
ージイベントもある「蔵開放」を行っています
　※現在、コロナにより実施未定

地域に根ざした企業文化を育成地域に根ざした企業文化を育成地域に根ざした企業文化を育成

役員議員企業視察研修会

など、伝統の技を応用しながら、固定観念にとら
われない新しい酒造りにも取り組んでいます。環境
保全にも力を入れており、「一ノ蔵農社」を立ち上
げ、自らも米作りに参入して、生産される原料米の
品質向上と持続可能な農業への取り組みも推進され
ています。
　鈴木整社長（当所常議員）からは、「コロナ禍
で、私どもも含め、酒関連企業の皆さんは非常に苦
しい状況にあります。そのような中でも、お客様に
満足いただける良質な商品を、正直に、手を掛けて
造り続けていくことで、この苦境を乗り越えてまい
りたい」と話がありました。
　酒ミュージアムでは、酒造りにまつわる道具等を
見学、お酒の歴史や文化に触れることができまし
た。
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特定計量器定期検査について
11/29㈪・30㈫
　  8：30～12：00　仲卸市場4号売場休憩所
12/3㈮
　  9：15～12：15　マリンゲート塩釜
12/6㈪～8㈬
　10：30～14：30　ガス体育館南側駐車場

    問合せ　塩竈市産業環境部商工港湾課
　　　　    TEL364-1124

◆塩竈市からのお知らせ◆

（2）塩釜商工会議所ニュース 2021.11.15



「業務災害補償プラン」のご案内「業務災害補償プラン」のご案内「業務災害補償プラン」のご案内「業務災害補償プラン」のご案内

■全国商工会議所のスケールメリットによる低廉な掛金
　一般加入と比べ役半額の掛金水準（団体割引20～30％、優良割引30～50％）
■労災賠償に備える「使用者賠償責任保険」を標準セット
■政府労災保険の給付を待たずに保険金のお支払いが可能
　政府労災保険への加入が必要です。（使用者賠償責任保険は給付決定後の支払いになります。）
■契約は無記名式。短期労働者やパート・アルバイトも包括補償
■掛金は売上高で算出OK　掛金は全額損金参入可能

業務災害補償プランの特徴

加入月の翌々月1日から補償開始されます。
本内容は業務災害補償プランの概要を示したものです。
実際の加入および詳細は引受保険会社の約款、パンフレット等に従います。

お問合わせ先 制度引受保険会社

制度運営

塩釜商工会議所 総務課
Tel 367-5111

東京海上日動、あいおいニッセイ同和損保
三井住友海上、損保ジャパン日本興亜

日本商工会議所お見積もり、ご加入手続きは
引受保険会社にお問い合わせください。

■石のある新しい生活空間を創る
　創業明治27年
　宮城県知事許可 （般－25） 第17106号

安心耐震施工推進
お庭の演出・アート  モニュメント

塩釜市北浜四丁目3の1
TEL364-5118  FAX362-2969
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令和３年10月１日から

インボイス制度に関するお問合せは、当所（☎022-367-5111）または「消費税軽減税率・インボイス制度電話相談センター」
（☎0120-205-553／9時～17時【土日祝を除く】）へご連絡下さい。

▼売り手である登録事業者は、買手である取引相手（課税事業者）から求められたときは、インボイスを交付しなけ
ればなりません（また、交付したインボイスの写しを保存しておく必要があります）。

▼買手は仕入税額控除の適用を受けるために、原則として、取引相手（売手）である登録事業者から交付を受けたイ
ンボイス（※）の保存等が必要となります。

※買手は、自らが作成した仕入明細書等のうち、一定の事項（インボイスに記載が必要な事項）が記載され取引相手の確認を受けたもの
を保存することで、仕入税額控除の適用を受けることもできます。

インボイス制度とは？

　売手が買手に対して、正確な適用税率や消費税額等を伝えるものです。具体的には、現行の「区分記載請求
書」に「登録番号」、「適用税率」及び「消費税額等」の記載が追加されたものをいいます。

●現行の区分請求書とインボイス（適格請求書）との記載事項の比較
〈現行の区分記載請求書〉 ～令和5年9月

【記載事項】
①請求書発行事業者の氏名又は名称
②取引年月日
③取引の内容（軽減対象税率の対象品
目である旨）

④税率ごとに区分して合計した対価の額
⑤書類の交付を受ける事業者の氏名
又は名称

請求書
○○○㈱御中 ㈱△△△
●年■月分
■月▲日　割りばし　   550円  
■月▲日　牛　肉　※5,400円  

　　：　　　　　  　　
　　　　　合　計　 43,600円  

（10％対象　22,000円） 
（ 8 ％対象  21,600円） 

※は軽減税率対象　　　　　　

〈インボイス（適格請求書）〉 令和5年10月～

【記載事項】
区分記載請求書に以下の事項が
追加されたもの

①登録番号
（課税事業者のみ登録可）

②適用税率

③税率ごとに区分した消費税額等

請求書
○○○㈱御中 ㈱△△△（T1234…）
●年■月分
■月▲日　割りばし      　    550円  
■月▲日　牛　肉　       ※5,400円  
　　　　　　： 　　
　　　　　合　計　        43,600円  

10％対象 22,000円  内税 2,000円 
 8 ％対象 21,600円  内税 1,600円 
※は軽減税率対象　　　　　　

インボイス（適格請求書）とは？

12/9㈭インボイス制度講習会開催!!折込チラシをご確認ください

消費税 インボイス制度登録申請書の受付が始まりました！

制度導入までのスケジュール

　登録事業者になろうとする方は「適格請求書発行事業者の申請書（登録申請書）」の提出が必要です。登録申請書提出後、税務署から登録番号などの通知が行われます。
※登録番号については、法人番号を有する事業者の方は「T＋法人番号」、それ以外の事業者の方は、「T＋13桁の数字（新たな固有の番号）」が登録番号となります。

登録申請書の受付開始 インボイス制度の導入

令和３年10月１日 令和５年３月31日 令和５年10月１日

登録申請書は、令和３年10月１日から
提出が可能です

令和５年10月１日から登録を受けるためには、原則として、
令和５年３月31日までに登録申請書を提出する必要があります。

第２７回 「環境ゴミ問題」
作文・絵画コンクール作品展示会
　「ぼくのわたしのエコ」をテーマに、市内小学校
４～６年生が環境問題について考えた作品を展
示します。
　　日　時　１１月２０日㈯～１２月５日㈰
　　　　　 　９：００～１８：００　
　　場　所　マリンゲート塩釜　１階
　　主　催　塩釜商工会議所女性会

税理士による無料税金相談
　東北税理士会塩釜支部では、「税を考える週間」にちな
み、次のとおり税理士による無料の税金相談を行います。
　所得税や相続税・贈与税など、税の専門家が無料で
相談に応じます。
◇日時  11月20日㈯　受付時間  午前10:15～午後3:00
◇場所　塩竈市公民館（第一会議室）
　  問い合わせ先　022-356-8421（担当：伊藤）

「税を考える週間」



塩釜市港町2丁目13-12
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▲2011年３月11日東日本大震災津波直後の市内海
岸通の様子。一帯が水没していました

　　震災当時の様子をお聞かせください。
白幡組合長（以下白幡氏）　東日本大震災の前々日
にも地震があり、お客様と「津波にも注意しなくて
はいけないね」と話していたことを記憶していま
す。私の店は埋立地にありますので、いざという時
のために出入口に防潮板を設けていました。当日は
地震後すぐにこれを閉めましたが、津波は1階の天
井まで達し、私と従業員は３階に避難し、難を逃れ
た状況でした。１階にあった冷蔵庫や冷凍庫などす
べて水没し、使えなくなりました。
　　復旧への取組状況をお教えください。
白幡氏　私たちの塩釜寿司業組合は周辺２市３町の

寿司店で構成しています。その上部組織が宮城県寿
司商生活衛生同業組合です。この県の組合が、組合
員の安否確認や義援金の申請、風評被害対策などの
復旧、復興に向けた活動の中核となりました。
　一方、塩竈市内の組合員のほとんどは町なかに出
店しており、それぞれが大きな被害を受けました。
このためしばらくは連絡もままならない状況でし
た。ただ、塩竈は昭和60年代から『寿司の町』と
して広く知られるようになっており、多くの観光客
にもご利用いただいてまいりました。組合員は、
「個店個店の復興の姿を示すことが塩竈の町の復興
に通じる」との強い思いを持って、必死で復旧に取
り組んできました。
　また、遠方のお客様がわざわざ支援物資を運んで
きてくれたことは忘れられない思い出です。市を通
じて提供された全国各地からの支援物資にも心から
感謝しております。
　　炊き出しなども行われたとお聞きしていますが。
白幡氏　大震災の翌月には浦戸諸島の避難所を訪問
し、お寿司を差し入れた組合員もおりました。私も
震災後２週間、近くのフランス料理店と力を合わ
せ、市の支援もいただきながら温かい料理の炊き出
しを行いました。寒さが続いた時であり、大変喜ん
でいただけたと感じています。また、各地域で組合
員それぞれが支援活動を行ったと聞いています。

ポジティブな心意気で
　寿司文化の伝統を守り継承
ポジティブな心意気で
　寿司文化の伝統を守り継承

大震災から10年 
   再生から創生への歩み
大震災から10年 
   再生から創生への歩み 7 7 VOL.

白  幡  泰  三　氏
　今回は、塩釜寿司業組合組合長の白幡
泰三氏にお話を伺いました。白幡氏は、
有限会社すし哲の代表取締役で宮城県寿
司商生活衛生同業組合の副理事長や当所
の議員にも就いていらっしゃいます。

　東日本大震災から10年。甚大な被害を受けた当地
も、それぞれの業界が努力を重ね、復興、そして再
生への道のりを歩んでいます。このシリーズでは、
各業界の方々にこれまでを振り返っていただくとと
もに、今後に向けた決意などをお聞きしています。

（4）塩釜商工会議所ニュース 2021.11.15



各宗葬儀施行・仏壇・仏具・生花

塩 市桜ヶ丘2-27
TEL 022-366-4141

●白寿殿　塩　釜
●白寿殿　多賀城
●白寿殿　利　府
●白寿殿　七ヶ浜

●白寿殿　岩　切
●白寿殿　石　巻
●白寿殿　利府駅前
●白寿殿　松　島

株 式
会 社

　塩竈の組合は昭和16年、市制施行の年に設立し
ました。私は東日本大震災後に組合長を引き継ぎま
したが、当組合は団結力が強く、これまで60年以
上にわたって福祉施設への慰問活動を続けていま
す。これは「宮城すしの日」事業の一環で、毎年
10月に握りたてのお寿司を利用者の方々に召し上
がっていただいています。残念ながら昨年と今年
は、新型コロナウイルスの影響で実施することがで
きませんでした。この慰問をとおして、地域の皆様
へ日頃の感謝を表すことができると考えております
ので、時期を見てぜひ再開したいです。
　　被災から営業再開への状況をお聞かせください。
白幡氏　大震災後の灯り一つない真っ暗闇の夜は本
当に寂しいものでした。がれきと化した街に「まず
は、店の電気をつけよう」と思い立ちました。
　市内は、やっと仮設住宅への入居が始まったタイ
ミングで、本当に商売を再開していいのかという葛
藤もありました。しかし、街に明るい兆しとなる灯
りをつけ、皆さんに安心してもらいたいとの思いが
強くありました。日常を早く取り戻すため清掃など
に取り組み、日本海や北海道からの魚を仕入れ、新
幹線が復旧した４月29日に営業を再開しました。
　　その後の状況はいかがでしたか。
白幡氏　お陰様で復興需要の高まりや、街を盛り上
げるためのキャンペーンなどの効果もあり、お客様
は少しずつ戻ってきました。しかし、昨年からはコ
ロナウイルスによる幾度にもわたる規制があり、家
での飲食が常となってしまいました。また、コロナ
禍による新しい生活スタイルが定着していますの
で、商売も時代にあわせて進化させなくてはと思っ
ています。以前のようにお客様が戻るのか、今が正
念場だと思います。
　また、日本人の魚離れという深刻な問題もありま
す。特に気になることは、年末になると特定の魚の
値段が高騰することです。適正な価格、サービスに
徹することが魚食文化を守ることにつながるのでは
ないかと思います。
　　寿司業界の今後をどうお考えですか。
白幡氏　時代の流れの中でライフスタイルは変化
し、回転寿司や宅配寿司店の出店も相次いでいま
す。スーパーやコンビニでも気軽に惣菜寿司が買え

る状況です。
　しかし外国人からみたジャパニーズフーズの定番
といえば寿司であり、寿司を含む和食はユネスコの
無形文化財に指定されています。寿司職人として、
常に先見性を持ち、伝統ある寿司文化を守り続ける
ことが重要と考えています。
　　塩竈は日本一の寿司の町ともいわれています
が、今後の心意気をお聞かせください。

白幡氏　塩竈は鹽竈神社の門前町として発展し、江
戸時代は仙台藩を代表する遊興の地でもありまし
た。塩竈はこうした歴史によって鍛え上げられた
「舌の肥えたまち」と言われています。2017年に
発行された『ミシュランガイド宮城』で取り上げら
れたお店の数も、人口１人当たりにしてみると県内
で一番高いものでした。また、水産都市として長く
日本有数の生鮮マグロの水揚げを誇っています。私
は塩竈ほど「寿司の町」にふさわしいところはない
と考えています。私たち組合員は、全員がこうした
思いも持ちながらお寿司を握っています。
　地球環境が変わり、水揚げされる魚種にも影響が
出てきています。そして日本人の嗜好、食文化も大
きく変化しています。日本の伝統を守りながらも変
化を先取りし、後継者の育成に努め、ポジティブな
姿勢でこの塩竈のお寿司を将来に向け継承していく
覚悟です。
　消費者の皆様、地域の皆様のこれまで以上のご支
援を心からお願いします。  　（聞き手・文/鹿野寿子）

▲福祉施設慰問時の様子。握りから盛り付けまで組合
員が協力して仕上げています。（コロナ禍で現在は
行われていません）
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下 田 啓 二

出光興産株式会社特約店

脳MRI・全身CT　　最新設備完備
◎ 第２、第４日曜診療（新患、予約のみ）
◎ 低線量CT、高性能MRI健診
  （脳、肺がん、全身－10,000円より）
◎ 物忘れ外来（予約制）

TEL 0120-055-018

塩釜市錦町6-32
ＪＲ仙石線西塩釜駅徒歩３分

予約専用
ダイヤル

院長　黒  沢  久  三

く ろ さ わ 脳 外 科
画像診断クリニック

あとがき
　市内外で様々なイベントが開催さ
れ賑わいが戻ってきました。街に明
るさ、そして生活にリズム感が出てき
たように思います。“不要不急”のものって、
本当はとても大切なものだったのでは、など
と感じています。（島津伴子）

お問合せ　当所総務課（367）5111

商品券取扱店を募集中！
Let’s Buy!しおがま商品券取扱店を随時募集しています。登録されると
商工会議所ホームページ内にある取扱店一覧に掲載されます。ご希望の
方はお申し込みください。
登録に必要な書類
①「Let’s Buy!しおがま商品券」取扱店登録申込書兼口座振替登録依頼書
②通帳の写し（通帳を開いた一枚目または金融機関の口座番号などが確認できるもの）
③風俗営業許可証（１号・２号・３号）の写し（接待を伴う飲食店・バー・ナイトクラブ等の場合）
申込方法
登録申込書①に記入の上、②及び必要な場合は③を添えてお申込みください。
※登録申込書①は当所に用意してあります（HPよりダウンロード可）
受付期間   令和４年２月28日㈪まで
問い合わせ先　塩釜商工会議所  ℡022-367-5111

　10月19日に当所で、小規模企業振興委員連絡会
議（阿部喜和委員長）を開催しました。小規模企業
振興委員は、商工会議所と会員とのパイプ役となり、
商工会議所事業のＰＲなどにご協力をいただいてい
る皆様です。
　連絡会議では、事務局からスタンプラリー事業や
商品券事業、補助金制度、コロナウイルス感染症に
関連する支援情報について説明し、周知協力を依頼
しました。また、出席した９名の振興委員からは、
それぞれの業界の現状、コロナウイルス感染症拡大
に伴う影響についてお話いただきました。「事業所
では様々な感染予防対策を行っている。事業所負担
が大きい」「仕入価格の上昇に加え、発送料など負
担も増加し、利益を圧迫している」「工事関係も動
き始めたが鉄鋼製品の価格が上昇し、対応に苦慮
している」「コロナ禍での最低賃金アップは、価格に

転嫁できず大変厳しい」「仲卸市場では、毎週土日
にイベントを企画、実施している。一般来場者は増
えているが、ホテル、飲食店関係の業者が戻ってい
ない」「コロナが長期化する中、売上アップのため、
事業所はそれぞれ工夫、努力をしている。頑張りに
対する給付金、支援金が欲しい」「インボイス制度
への興味関心が低い。周知の必要性を感じる」など
の報告がありました。
　当所では、これらの状況を日本商工会議所や関係
機関に伝え、施策展開を働きかけてまいります。ま
た、今後も振興委員や会員の皆様との連携を深めて
まいります。

小規模企業振興委員連絡会議 

▲出席した委員から各業界の課題や意見
が多く出されました
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